LETTRE du GROUPE James COMBIER de la LIBRE PENSÉE de SAUMUR

James COMBIER – 1842 – 1917 – Libre-penseur et maire de Saumur

4 juin 2011 – N° 73 Pour nous contacter : Douspis G. 3, rue de la Motte – 49730 VARENNES sur Loire

• 02 41 51 73 79

georges.douspis@wanadoo.fr - www.lalibrepensee.com

SOMMAIRE:

- P 1 = Suppression de postes en maternelle privée.
- P 2 = Privatisation.
 - Forum des associations.
- P 3 = Exposition dessins satiriques de La Calotte.

ENSEIGNEMENT SUPPRESSION DE POSTES

Le Courrier de l'Ouest, sur quatre colonnes, vient d'informer ses lecteurs de la suppression d'une classe de maternelle à Saumur dans le quartier des Violettes. Et de souligner la "consternation" des parents et les "déplorations" du Directeur diocésain en charge de l'enseignement catholique en Maine-et-Loire.

La maternelle Bethléem fermera à la rentrée prochaine

La petite école maternelle à classe unique, rue Loucheur, ferme ses portes. Une vingtaine d'enfants, une enseignante et trois salariées sont concernés. Quant aux parents, eux, ils sont consternés...

Dans la mesure où elle n'est pas remplacée par une classe de l'enseignement public, nous n'allons pas nous réjouir de la suppression d'une classe privée, même si, en l'occurrence il s'agit d'une classe de l'enseignement catholique.

Et vous allez voir qu'il s'en faut de beaucoup, hélas, qu'on lui substitue une création dans le public!

En effet, nos collègues enseignants dans les écoles publiques : enseignement élémentaire, collèges et lycées se trouvent confrontés à une situation particulièrement difficile qui voit la suppression de nombreux postes au nom d'une "vertueuse" réduction des déficits publics. Le gouvernement qui programme ces mesures drastiques, les justifie en expliquant que le pays a vécu ces dernières années au dessus de ses moyens et qu'il est temps, plus que temps d'assainir la situation financière si l'on veut éviter la catastrophe. Tout cela est énoncé avec le ton lugubre qui convient aux mauvaises nouvelles, mais en prenant bien soin de faire miroiter des lendemains qui ne manqueront pas de chanter quand il aura été mis fin aux "gabegies" qui nous ont conduits où nous en sommes.

Les chiffres officiels tournent autour de 16000 postes en moins pour la rentrée 2011, (dont 8967 postes d'instituteurs et de 1500 classes)¹, auxquels il faut ajouter 2000 postes pour l'enseignement privé. C'est là que le bât blesse: "Si le principe de parité public/privé, institué par la loi Debré de 1959 avait été appliqué, ce sont environ 3 200 postes qui auraient dû être supprimés pour 16 000 suppressions dans le

1

¹ Le Monde – 31 mai 2011.

public", constate Caroline Fourest dans le Monde du 04.09.10.

Ne nous méprenons pas, nous ne demandons en aucune manière qu'un quelconque principe de parité soit appliqué. Ce serait la négation de notre combat pour la défense de la laïcité et donc de l'école publique, puisque ce serait reconnaître la légitimité d'un enseignement privé financé par l'Etat. Simplement, nous sommes amenés à constater que la situation qui prévalait jusqu'ici continue à s'aggraver, en ce que ce gouvernement accentue le déséquilibre qu'il a créé entre privé et public. Nous sommes, de fait, devant une privatisation accrue de l'enseignement en France. Ainsi que chacun peut le constater, des fonds qui auraient dû être consacrés à l'enseignement public sont venus alimenter l'enseignement privé.

Il y a quelques jours enfin, pour faire bonne mesure, le gouvernement et le secrétariat général de l'enseignement catholique ont trouvé un accord concernant l'application de « l'amendement Carle »² qui programmait une rallonge budgétaire de 4 millions d'euros à l'enseignement privé. Au bout du compte, ce sont 200 postes qui seront re-octroyés au privé à la rentrée 2011. Matignon en proposait 100, les curés en réclamaient 300, mais ils ont su se faire violence. Chez ces gens-là on sait accepter la souffrance et mortifier son orgueil et ses désirs, on sait accepter en prêtre les revers de fortune... si nécessaire. On passe ainsi de 1633 suppressions de postes dans le privé à 1433, au lieu des 3200 que supposerait le prétendu « principe de parité public/privé »!

C'est bien de privatisation qu'il s'agit, dans la droite ligne de ce que recommandent l'Union Européenne et les « marchés » qui obligent la Grèce, le Portugal et l'Espagne à brader leurs services publics et à privatiser à outrance.

Si, chez nous, les choses se font avec un peu moins de brutalité, c'est dû à la résistance des enseignants et parents d'élèves d'une part et d'autre part à celle des salariés dans leur ensemble dont la mobilisation a fait que les conséquences de la crise ont été un peu moins dévastatrices en France que dans ces pays méditerranéens qualifiés avec beaucoup d'humour de PIGS³ (cochons !) par les hautes autorités financières mondiales dont le FMI... Sous la pression des « marchés », devrons-nous subir, à terme, en France comme en Grèce, la destruction totale des services publics et leur privatisation ?

La question se pose de façon de plus en plus aiguë.

En la matière, la seule solution reste le retour à l'application stricte de la loi de 1905 de séparation des Eglises et de l'Etat :

- A fonds publics, école publique ; à fonds privés, école privée !

FORUM DES ASSOCIATIONS

A la rentrée, le samedi 3 septembre 2011, se tiendra le forum des associations saumuroises, au gymnase Delessert. Comme les années précédentes, le Groupe Combier sera présent.

Nous tiendrons notre stand de 10 heures à 17 heures, et nous y présenterons nos revues, nos buts, notre combat pour la défense de la laïcité et de la liberté de pensée.

Toutes les bonnes volontés sont sollicitées pour installer puis tenir le stand et discuter avec les "passants" intéressés.

Vous pouvez dès à présent réserver votre journée et prendre contact avec moi pour que nous puissions planifier les permanences.

$\Omega\Omega\Omega\Omega\Omega\Omega\Omega\Omega\Omega\Omega\Omega\Omega\Omega\Omega\Omega\Omega\Omega$

³ PIGS = Cochons, porcs, en anglais. Jeu de mots très subtil s'il en fut : P = Portugal, I = Irlande (et/ou Italie), G = Grèce, S = Spain (Espagne)! C'est fou ce que ces gens-là ont de l'esprit!

² Voir la Lettre du Groupe Combier N° 67 de décembre 2010.

EXPOSITION de DESSSINS ANTICLÉRICAUX

En octobre, pendant 15 jours, à la MJC de Saumur se tiendra une exposition de dessins satiriques anticléricaux qui ont été publiés dans la revue de la Libre Pensée : "La Calotte", entre les années 1900 et 1950.

••••••

- <u>Site LP Saumur</u>: "lalibrepensee.com". A consulter régulièrement et à indiquer à nos interlocuteurs.
 - Comment adhérer à la Libre Pensée ?

Bulletin d'adhésion

- Nom:
- Prénom:
- Adresse : Rue : Code postal :

Ville:

A renvoyer à : G Douspis -3, rue de la Motte – 49730 Varennes sur Loire